



Sentier des Eaux Vives
Ruffey-sur-Seille

Le prieuré Saint-Christophe

Un lieu unique, enchâssé entre la Seille, le canal du moulin et son déversoir.



1832 : Désiré GAILLOT, médecin à Ruffey, est autorisé à établir un battoir à blé derrière sa propriété du prieuré Saint-Christophe.

1841 : La courbe de la Seille est modifiée et met le battoir hors d'eau. Le bâtiment est alors détruit.

1957 : Des vannes sont installées par la commune sur le pont enjambant le canal du moulin de Ruffey. Fermées le dimanche en période de sécheresse, elles dirigeaient l'eau vers la Seille afin de la nettoyer par un effet de chasse. A l'époque, le tout-à-l'égout n'existait pas !



Transformée en exploitation agricole à la Révolution, la chapelle a terriblement souffert de cette utilisation.

La restauration débutée en 1980 nécessite des années de travail.



Un plafond à caissons peints en trompe-l'oeil, avec médaillons. Une fenêtre en ogive autrefois murée, rétablie dans son aspect initial.



Des rinceaux de toute beauté livrent toute la poésie et la fraîcheur des volutes de leur feuillage.



De chaque côté de la fenêtre en ogive, deux griffons (ou évangélistes) remarquables de finesse et de couleurs.

